

L'AMOUR DU RISQUE, LE RISQUE DE L'AMOUR.

*Note de la rédaction: Ce texte nous a été adressé par Pierre Corbier, accompagné du commentaire suivant: "Un groupe d'enfants de 6ème a écrit ce conte au cours d'un PAE ayant pour thème "Le Soleil".*

*Nous nous sommes bien gardés, avec le professeur de français, d'intervenir sur les idées des enfants pour révéler au maximum ce qu'ils "savaient" sur l'astronomie (aucune connaissance d'astronomie ne leur avait été donnée avant l'écriture de ce conte).*

*C'est joli ... et très instructif sur les "informations" qu'avaient pu recevoir les enfants.*

*Si c'est utile à quelqu'un "branché" sur la question, ou bien si ça intéresse les austères Cahiers Clairaut (!) l'utilisation est libre de droits !"*

*Le texte a beaucoup intéressé la rédaction; et nous nous réjouissons de devenir un peu moins austères !*

\* \* \* \* \*

Le 14 Février, jour de la Saint Valentin, le Roi Soleil voulut offrir à sa bien aimée, la Lune pâle et discrète, un cadeau digne d'elle.

Il était tombé amoureux d'elle lors d'une brève rencontre un matin à l'aube. Il décida d'aller chercher dans une autre galaxie un bouquet d'étoiles, ou la planète Jupiter, toute en or, ou l'anneau de Saturne pour lui faire une bague. Aussitôt levé, il se mit en route pour être à l'heure à son coucher.

Après avoir voyagé tout un long jour, il revint les bras chargés de présents et attendit la nuit pour voir sa bien aimée. Mais les heures tournaient et la Lune ne venait pas. Le Soleil devint rouge d'impatience puis commença à s'inquiéter. Il voulait demander de ses nouvelles aux autres planètes, quand il vit une étoile filante s'avancer vers lui. Cette messagère lui apprit une fâcheuse nouvelle: "Mercure a enlevé ta bien aimée au delà du système solaire. Si tu ne vas pas chercher la pierre de l'espace dans les trois jours, il épousera la séduisante Lune. Et il te conseille de ne pas appeler à l'aide l'armée des étoiles !". Sur ces mots l'étoile filante s'éclipça à la vitesse de la lumière et disparut, laissant le Roi Soleil inquiet et abattu. Mais il réagit vite et décida d'aller à la recherche de la Lune pour la sauver, toute sa vie s'il le fallait.

Avant son départ, il pensa à la Terre et fit venir des étoiles pour l'éclairer en son absence. Puis il partit à la vitesse de six croissants de lune et quatre kilospaces, pour un long voyage.

Il affronta d'abord le vent qui soufflait si fort qu'il ne pouvait plus avancer. Puis les flocons de neige lui crièrent: "Tu n'iras pas plus loin, Mercure nous en a donné l'ordre !". Le Soleil n'écouta pas longtemps: il devint si rouge et se mit à chauffer si fort qu'il fit fondre les flocons - sur la Terre, il faisait 60°-. "Ouf, pensa-t-il, j'ai bien cru que je ne m'en sortirais pas vivant".

Sur son chemin, il rencontra alors une petite étoile blessée qui perdait sa lumière. Le Soleil la ranima de ses rayons et elle se remit à éclairer. Ravi, elle lui confia un petit sac de poudre magique: "Tiens, voila de la poudre de météorite pour éblouir tes ennemis et empêcher Mercure de tourner".

Comme il repartait, Pluvieux, le roi de la pluie, refusa de le laisser passer, en lui envoyant un jet d'eau et des nuages menaçants. Dans le Champ de Mars, un éclair déchirant vint même lui couper un de ses rayons. Un peu affaibli, il se reposa un instant sur un petit nuage doux. Ses forces revenues, il continua de plus belle; les nuages vaincus décidèrent de faire la paix et lui donnèrent un arc en ciel pour montrer leur alliance.

Or Vénus, déesse de l'amour, est toujours secourable pour les amoureux. Prévenue par l'étoile filante, elle eut pitié des deux fiancés et vint aider le Soleil à chercher sa compagne. Arrivés à un garage, ils prirent le meilleur et le plus rapide des dromaspace pour poursuivre Mercure. Les phares du dromaspace éclairèrent dans l'espace les traînées de Mercure.

Alors Pluton, avec son visage grimaçant, voyant que son complice Mercure allait être en difficulté, lui proposa ses services. Malgré sa petite taille, en ricanant, il suggéra un plan diabolique et infernal: asphyxier Vénus et le Soleil en leur envoyant un gaz maléfique, le Plutonium, et garder la Lune prisonnière dans son enfer. Mais Vénus et le Soleil arrivèrent à passer grâce à deux petits nuages qu'ils se mirent en masque devant la bouche. Enervé, Pluton lança la pierre de l'espace sur le Soleil... qui la rattrapa et nos deux amis s'enfuirent.

Il ne restait plus qu'à capturer Mercure qui glissa entre les mains comme un poisson, se faufilant entre les planètes comme un lézard malin. Il ne cessait de bouger, se cachant derrière les astres pour que le Soleil ne le voie pas. Ils rencontrèrent une comète qui, essoufflée par le voyage, les renseigna: "Vous êtes encore loin, car Mercure adore voyager. Vous ne le trouverez pas, il vous fait courir dans le désert de l'espace !"

Vénus s'exclama: "Nous sommes Mercredi, jour de Mercure, nous devrions reporter cette poursuite à Vendredi, jour de Vénus". Alors ils s'arrêtèrent sur un petit nuage douillet.

Le Vendredi, ils tinrent un conseil du tonnerre et aperçurent alors les traces de Mercure. Enfourchant leur dromaspace, ils s'élançèrent et arrivèrent près de celui qu'ils poursuivaient. Le Roi Soleil lança la poudre de météorite et Mercure resta enfin tranquille.

Vénus lui tendit la pierre et le Soleil déclara: "Maintenant je veux retrouver ma bien aimée !". Mais les épreuves n'étaient pas finies. Mercure n'était pas satisfait, il lui fallait encore plus: "Je vais te poser trois cosmoblagues que tu devras résoudre pour revoir la Lune", dit-il avec ironie. Le Soleil fut obligé d'accepter.

"Qu'est-ce qui monte en été et descend en hiver ?". Le Soleil n'hésita pas une seconde: "Toi, le Mercure." Mercure, déçu, se dépêcha d'enchaîner une seconde énigme.

"Qu'est-ce qui est grand comme un trou, noir comme le noir, profond comme un entonnoir ?". "Trou Noir ?" se demanda le Soleil. "C'est le trou noir, répondit Mercure, décidemment tu es très malin !". Le Soleil eut l'air tout étonné. "J'ai donc trouvé la solution sans m'en apercevoir, pensa-t-il". Mais il commençait à s'impatienter: "Finissons-en vite afin que je retrouve ma bien aimée: donne-moi la dernière devinette.

"Quel est le centre de gravité ?". Le Soleil se tourna vers Vénus pour lui demander son aide et l'appela: "Vé...". Mercure lui coupa la parole: "Oui c'est la lettre V. Tu as gagné !".

"Ta fiancée t'attend". Dans la dernière prison de Pluton, le Soleil trouva la Lune. Mais pas de clé. Que faire ? Le petit arc en ciel devint toboggan et le Soleil se laissa glisser jusqu'à la Lune. Elle sauta à son cou et lui couvrit le visage de doux baisersspaces.

Quelques temps après, ils invitèrent toutes les planètes à leur mariage; les danseuses-étoiles donnèrent un beau spectacle et, bien sûr, Vénus fut leur demoiselle d'honneur...